
本报讯 近日 ， 备受瞩目的
中国杯国际定向越野巡回赛辽宁
千山站落幕。 本次赛事持续两天
时间， 吸引来自世界各地万余名
选手参赛。

本届千山站巡回赛以 “健康
中国 职工先行” 为宗旨、 以“行走
千山， 定向世界” 为主题， 打造
了独具特色的中国杯夏之赏。 筹
备中， 组委会充分利用千山天然

形成的夹扁石、 一线天等独特景
观， 打造了数条独具风格的定向
赛道。

据悉， 辽宁及鞍山总工会共
组织了八九千名职工参与比赛。

赛事期间， 除了国际定向越
野比赛外， 千山还准备了热气球
光雕音乐节、 千山南亚风情嘉年
华等精彩纷呈的活动。

（黄葵）

中国队以三战全胜的成绩结
束了２０１７世界男排联赛昆山站的
比赛。 回到主场的中国队接连战
胜了土耳其、 澳大利亚和日本三
支球队。 尤其是在最后一场上演
大逆转， 激战五局击败日本队更
是让人看到了中国队在心理环节
上的进步。 不过， 在外籍主教练
洛萨诺看来， 短短一个多月的时
间并不能改变太多， 他还需要时
间让中国男排变得更好。

４月２６日， 洛萨诺正式亮相
接手中国男排。 洛萨诺表示， 这
么短的时间完全不足以让他彻底
了解中国男子排球的现状， 甚至
了解目前这支国家队的全部球员
都勉为其难。 他说： “作为一名
教练， 在不同的国家执教， 必须
要适应不同的情况， 因此事实上
没有什么困难是解决不了的。 不
过到中国来之后， 一个比较大的
问题就是我不认识球员， 我到任
的时候中国男排的名单已经制定
好了， 所以我需要考察名单内的

球员， 同时还要招一些不在名单
内的球员进行考察， 但目前来说
我们还没有考察完所有的球员。
这是目前最大的困难。”

洛萨诺说 ： “另外一个困
难， 就是年轻球员经验太少了。
这需要多打国际比赛来积累， 因
为国内的联赛水平和国际比赛还
是有差距的， 所以希望球员能够
多参加国际比赛， 积累国际大赛
的经验。”

阿根廷人目前已经带领中国
队打了９场正式比赛， 取得５胜４
负的成绩， 最终在世界男排联赛
第二档次的球队中以１５分的成绩
排在第五位， 只差一分就能挤掉
日本参加最后的总决赛。 在中国
队目前最主要的得分手江川看
来， 洛萨诺带来的最大改变是细
节， 他表示洛萨诺在训练和赛前
准备中对细节非常强调， 甚至细
化到对手每一次扣球的线路上 ，
因此队员们上场之后都比较清楚
自己要做些什么， 能够清晰的贯

彻教练组的战术意图。
在洛萨诺看来， 中国队的小

伙子们能够在逆风球时顶住压力
是球队最大的成长。 尤其是在与
日 本 队 比 赛 第 五 局 时 ， 中 国
队在 ９∶１４落后的情况下， 发球拦
网相继发力 ， 打出了８∶１的攻势
最终拿下比赛， 这让洛萨诺感到
非常欣慰。 他说： “我们第五局
在落后的情况下 ， 大家更专注
了， 重压之下， 大家反而更专注
更能集中注意力， 所以战术执行
得更好。”

洛萨诺说： “我希望中国队
打得更快一点。 现在我们有一个
明显的改善， 就是拦网。 面对日
本队时我们拦网拿到了１６分， 是
所有比赛最好的一场。 从传统上
来说， 中国队不是一个拦网特别
强的球队， 说明我们训练在这方
面是有效的。 接下来， 我希望中
国队在一传到位的时候一攻更
快， 这是中国队比较欠缺的。 同
时也需要一传不到位的时候更会
处理球。 第一个周期我们只有四
周的时间 ， 没有太多系统的训
练， 希望下周开始训练有一个新
的进步。”

对于接下来的亚锦赛， 洛萨
诺的目标很明确： 希望球队能够
进入最后的决赛。 他说： “从目
前的比赛来看， 我们与澳大利亚
各赢一场， 与日本队的比赛很激
烈， 他们也有机会赢， 我们三支
是实力均势的队伍。 现在看亚洲
最强还是伊朗队。 所以， 我觉得
亚锦赛会在日本、 中国、 澳大利
亚和伊朗之间进行最后的冠军争
夺， 至少我希望中国队进入最后
决赛。” 据新华社

■体育资讯

本报讯 （记者 于彧 ） 第三
届Mlily梦百合杯世界围棋公开
赛18日晚在京开幕， 来自日本的
人 工 智 能 围 棋 程 序 “ 深 禅 ”
（DeepZenGo， 简 称 Zen） 将 持
外卡首次在人类棋手参加的世界
围棋大赛中亮相。

目前水平最高的人工智能围
棋程序“AlphaGo”在5月的“人机
大战”中以3∶0完胜世界围棋第一
人柯洁九段， 而目前中国、 日本
和韩国也都在研发各自的人工智
能围棋程序， 本届梦百合杯赛则
很有创意地首次将一个本赛参赛
席位给了 “深禅”。

值得一提的是， “AlphaGo”
现在已经宣布退隐江湖、 不再比
赛 ， 而这次 “深禅 ” 参加梦百
合， 不排除会成为它最后一次参
加人类比赛的可能性。

根据 18日 晚 的 抽 签 结 果 ，

“深禅” 在昨日的本赛首轮64强
战中迎战韩国棋手申旻埈五段。

申旻埈表示 ， 赛前想如果
抽中 “深禅” 就中奖了， 没想到
真 中 奖 了 ， 不 知 道 是 好 事 还
是坏事。

柯洁是以卫冕冠军的身份参
加本届赛事的， 他首轮比赛的对
手是韩国棋手姜儒泽八段。 刚刚
见 识 了 人工智能厉 害 的 柯 洁
说 ， 希 望申旻埈有好的发挥 ，
为他加油。

在被问到自己的卫冕前景
时， 柯洁表示， 其实自己每一次
世界大赛都没信心拿冠军， 都是
走一步看一步 。 这次有了 “深
禅”， 自己本不想去接受， 既然
已发生只好接受。

此项赛事是目前世界棋坛水
平最高、 规模最大的赛事之一，
冠军奖金为180万元人民币。
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■段言堂

□本报记者 段西元

北京国安主场战胜天津泰达，赢得了久违的一场胜利。
本场比赛中，代理主帅谢峰使用了小将巴顿，这位第一次代
表国安一线队出场的年轻球员， 发挥十分出色， 奉献了一
次助攻。

巴顿的表现， 让人看到了在唐诗之外， 北京队依然有
很优秀的年轻球员。 此前所有轮次的比赛， 包括足协杯
赛， 北京队出场的U23球员只有唐诗。 唐诗在联赛开局阶
段表现相当惊艳， 但是随着比赛的深入， 唐诗也渐渐显露
出来疲态， 他的出场时间也被一再压缩。 此时人们开始质
疑， 北京队年轻人在哪里？ 难道只有一个租借过来的唐诗
吗？ 确实， 北京队的青训这几年人才寥若晨星， 北京国安
的一线阵容中， 年轻球员更多只是为了凑齐阵容 “挂名”
的。 本轮巴顿让人有些 “惊讶”， 北京队居然有这么好的
U23球员。

其实， 巴顿并非 “横空出世”， 最近几个赛季， 北京
队的冬训名单中一直有他， 在国安预备队中， 巴顿也是球
队的主力。 更重要的是巴顿曾经在梅州客家踢过两年， 在
中乙、 中甲这样的低级别联赛， 巴顿得到了很多锻炼， 他
也是梅州队当年的主力。 巴顿在京津德比表现出的成熟不
怯场， 其实恰恰就是因为他这两年在低级别球队的积累。
有时候我们会 “瞧不起” 低级别联赛， 但对于年轻人来
说， 低级别球队就像是一个 “大课堂”。 成年队的比赛不
会像预备队联赛、 青年队联赛那么 “单纯”， 成绩的压力，
使得成年队任何一场联赛都是真刀真枪 、 刺刀见红 。
当年轻人适应了职业联赛的残酷后， 更大责任就在等待
着他们。

巴顿亮相有些晚了， 不过还 “来得及”， 只是不知在
国安的预备队中， 还有多少像巴顿这样的 “璞玉” 等待雕
琢。 很多人都在谈论另一位小将朱朝庆， 这位在冬训时表
现出不俗突破能力的边锋， 不知何时能够得到出场的机
会。 中国足协的新政， 逼迫各家俱乐部关注自己的青训和
预备队， 国安也不例外， 国安俱乐部必须下大力气去挖一
些U23的优秀球员， 同时也必须更多关注本队预备队的年
轻人。 巴顿这样的球员 “根正苗红”， 不需要国安投入转
会费， 如果内部挖潜能多挖出一些 “巴顿”， 北京队的未
来会轻松许多， 这也是新帅施密特最重要的任务之一。

巴顿并非“横空出世”

梦百合杯“深禅”
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洛萨诺：
希望中国男排能够更快一点


